



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	13	08/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Aprobada.** Fue una comparecencia muy bien llevada en la que **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, dejó en claro que la coordinación entre Poderes fortalece las políticas públicas que garantizan la paz. Durante la glosa del Cuarto Informe de Gobierno indicó que “dimos avances de la Estrategia Nacional de Seguridad. Estamos demostrando con trabajo y no con promesas; con resultados y no con buenas intenciones, que es posible transformar a México”. Cuando se hace un buen trabajo es fácil rendir cuentas, en este gobierno no hay nada que ocultar, no se hacen acuerdos en lo oscuro. Diálogo franco y abierto para la construcción de la paz en

**2. Reprobada.** La presidenta de la CNDH, **Rosario Piedra Ibarra**, compareció ante senadores, y dijo que las recomendaciones no se acuerdan ni se negocian, destacó su autonomía, y aseguró que este órgano no trabaja para una minoría, sino para el pueblo, “aunque tengamos que pagar el costo”. Aseveró ante las críticas que “lo que llaman entreguismo o subordinación es compromiso con el pueblo”. La funcionaria, a quien la oposición recibió con pancartas en la que se le cuestionaban la cercanía con el poder, no contestó y se salió por la tangente. La senadora **Claudia Anaya** le cuestionó: “¿A qué vino, a cumplir con la formalidad, de paseo, o vino a comer cacahuates?”. La opción C es la que mejor define su comparecencia. Lástima.

**3. Meditando.** **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, afirmó que la alianza Va por México sigue en fase de prueba, en tanto no demuestre de manera clara que sirve al país. Acompañado por integrantes de su Comité Ejecutivo Nacional, incluyendo a **Santiago Creel**, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Cortés** apuntó que de pasar la reforma electoral a leyes secundarias en el Senado deberán caminar juntos en las acciones legales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación y en la posterior conformación del INE. “De ser necesario, vamos a ir a la Corte porque no queremos un INE debilitado, queremos un INE fuerte”, precisó. Para débiles están los partidos de la dormida oposición.

**4. Avances.** **Maru Campos**, gobernadora de Chihuahua, apuntó que el aumento de ingresos propios no contempla la creación de nuevos impuestos y agregó que el Paquete Económico para 2023 será de gran beneficio para las y los chihuahuenses en ramos como la salud, seguridad pública, reactivación económica, mantenimiento de carreteras y atención a la niñez. “Tenemos buenas noticias, pese al caos en el que nos dejaron la entidad nos hemos logrado ir recuperando de forma muy importante”, reiteró. **Maru Campos** dio a conocer que el Presupuesto de Egresos viene con un aumento de 13% en ingresos propios, descartando nuevos para la población. Eso es una

**5. Alta autoestima.** El exgobernador de Michoacán por el PRD, **Silvano Aureoles**, anda en campaña por toda la República. Visitó Hidalgo, como parte de la gira nacional para el fortalecimiento del sol azteca rumbo a las elecciones de 2024, proceso en el que participará, y, anunció, será el ganador. Ante militantes del PRD de diferentes puntos del estado, detalló que Hidalgo es la entidad 24 que visita, y enfatizó que recobrarán la fuerza que tenían antes. Preciso que con su interés por contender por la Presidencia no cae en actos anticipados de campaña, sin embargo, están tratando el tema con mucho cuidado, “sólo expreso mi aspiración, y deseo de ser el próximo presidente de la República”, dijo. Siempre es sano valorarse, pero no exagerar, señor.